

## Sumario

No. 83/Martes 30 de abril de 2013/“Año 55 de la Revolución”

### DE LA PRENSA

- [Un 1 de Mayo más para ratificar el compromiso con la clase trabajadora.](#) (Adital).
- [La “estrategia guerrillera” de la derecha en Venezuela.](#) (La Haine).

### DE CUBA

- [Refiérense a la celebración del Primero de Mayo en la Isla.](#) EFE/XIN
- [Sesiona en La Habana reunión del Foro de Sao Paulo.](#) ANSA
- [Jóvenes de 20 países solidarios con antiterroristas cubanos.](#) PL
- [Refuerzan médicos en cárcel de BNG por huelga de hambre de detenidos.](#) ANSA
- [Gobierno y FARC saludan nuevo foro ciudadano en proceso de paz.](#) DPA/ANSA
- [“El Estado colombiano garantiza a las FARC que sin armas podrán hacer política”.](#) EFE
- [Informa la agencia cancelación de licencia a empresa canadiense.](#) AP
- [Alude al arrendamiento de locales a trabajadores por cuenta propia.](#) EFE
- [Rebota del Portal CubaSí el artículo: \*Voleibol cubano: Tanto va el cántaro a la fuente.\*](#) AFP

### DEL MUNDO

- [Venezuela: Cumbre de Petrocaribe sesionará en la isla de Margarita.](#) XINHUA
- [Afirma Maduro que “la oligarquía ataca con odio a presidentes hermanos”.](#) ANSA
- [Correa considera golpista al opositor Henrique Capriles.](#) AFP
- [Revela Presidente paraguayo que no cobrará su salario.](#) AFP
- [Anuncia el BID que remesas a Latinoamérica crecieron levemente en el 2012.](#) EFE
- [“Reforma migratoria en EE.UU. dejará fuera a muchos.”](#) AP
- [“Obama cumple 100 días del segundo mandato con avances sobre la reforma migratoria”.](#) EFE
- [La CIA ha entregado decenas de millones de dólares a la oficina de Karzai, según informa el New York Times.](#) EFE
- [Primer Ministro sirio sale ileso de atentado en Damasco.](#) AFP
- [“Francia quiere que la ONU investigue sobre las armas químicas en Siria”.](#) EFE
- [Afirma Netanyahu que Irán “se aproxima rápidamente a la línea roja”.](#) EFE
- [Tratan acerca de la situación actual en la península coreana.](#) EFE/DPA
- [Condenan Rusia y Japón a Corea del Norte por no renunciar a las armas nucleares.](#) EFE
- [Rebate Rusia en la ONU críticas internacionales a situación de derechos humanos.](#) EFE
- [Italia debe centrarse inmediatamente en el crecimiento, dice Enrico Letta.](#) REUTERS

ADITAL (Versión digital)

29 de abril de 2013

BRASIL

## UN 1 DE MAYO MÁS PARA RATIFICAR EL COMPROMISO CON LA CLASE TRABAJADORA

Wilkie Delgado Correa

"¿Temblar porque me han vencido aquellos a quienes hubiera yo querido vencer?...

¿Cabe en un hombre que ha abrazado una causa tan gloriosa como la nuestra desear vivir cuando puede morir por ella?" Georg Engel

Este siglo XXI casi recién comienza a inscribir en la historia sus acontecimientos más significativos a nivel individual, nacional o mundial.

Luego el tiempo, en su proceso de sedimentación y encumbramiento, se encargará de convertirlos en patrimonio de las generaciones futuras.

Así ha ocurrido con los actos del 1 de Mayo que recuerdan en espíritu a aquellos mártires de Chicago que fueron inmolados por la injusticia norteamericana, acusados y condenados a la pena capital por un crimen que no cometieron, y en cuyo honor y vindicación se acordó conmemorar en 1890 esta fecha representativa de las luchas obreras, por el Congreso Obrero Socialista de la Segunda Internacional, celebrado en París en 1889.

Al celebrar esta conmemoración, con manifestaciones festivas o marchas de protestas, con toda su significación y su carga de conquistas para los trabajadores durante más de una centuria, así como los remotos y posteriores reclamos justos de los trabajadores aún insatisfechos en los distintos países, vale reiterar los hechos que son raíces de la misma.

El acontecimiento primario en el siglo XIX tuvo lugar el 1° de mayo de 1886, cuando 200.000 trabajadores iniciaron la huelga mientras que otros 200.000 obtenían la conquista exigida por los otros con la simple amenaza de paro.

Una de las reivindicaciones básicas de los trabajadores era la jornada de 8 horas. El hacer valer la máxima: "ocho horas para el trabajo, ocho horas para el sueño y ocho horas para la casa".

Desde aquel acontecimiento ocurrido el 1 de mayo de 1886, que terminó siendo aciago durante los días 2, 3 y 4, pocas cosas esenciales han cambiado en los países sometidos al capitalismo salvaje. Si la huelga fue el instrumento esgrimido por los trabajadores norteamericanos y los mártires de Chicago, con un saldo de muerte para sus protagonistas, aún hoy las noticias jalonan los derroteros de la clase obrera en procura de justicia y equidad.

Un testigo visionario de aquellos tiempos, José Martí, expresó en juicio certero, el 15 de abril de 1887, lo siguiente: "no es esta o aquella huelga particular lo que importa, sino la condición social que a todas las engendra"; "menos huelgas habría o durarían menos, si los que las provocan por su injusticia no agravaran las razones de ellas con sus aires altivos, o con alardes de fuerza que enconan la herida de los que ya están cansados de ver ejercitada sobre ellos la fuerza ajena, y entran en el conocimiento y voluntad de su propia fuerza"; y "las huelgas son justas cuando se apoyan en un derecho claro" y es un "sistema justo...salvador y necesario cuando se usa para rechazar exageradas exigencias de los capitalistas".

Ante la realidad norteamericana de aquella época, Martí advertía: "Los pueblos, como los médicos, han de preferir prever la enfermedad, o curarla en sus raíces, a dejar que florezca en toda su pujanza, para combatir el mal desenvuelto por su propia culpa, con métodos sangrientos y desesperados".

¡Qué gran consejo para el mundo contemporáneo en que tantas injusticias y culpas sociales andan del brazo a pesar de las voces que reclaman un mundo más justo y mejor!

Para mayor elocuencia en el relato, Martí se hizo eco de las palabras de uno de los condenados, Georg Engel, antes de morir:

"¿Temblar porque me han vencido aquellos a quienes hubiera yo querido vencer? Este mundo no me parece justo; y yo he batallado, y batallo ahora con morir, para crear un mundo justo. ¿Qué me importa que mi muerte sea un asesinato judicial? ¿Cabe en un hombre que ha abrazado una causa tan gloriosa como la nuestra desear vivir cuando puede morir por ella?"

En fin, así ocurrieron aquellos sucesos de Chicago y se selló la suerte de aquellos mártires cuyos cortejos fúnebres, en su día, fueron acompañados de cientos de sus compañeros y partidarios. Ellos fueron: Georg Engel, alemán, 50 años, tipógrafo; Adolf Fischer, alemán, 30 años, periodista; Albert Parsons, estadounidense, 39 años, periodista, se entregó para estar con sus compañeros y fue juzgado igualmente; Hessois Auguste Spies, alemán, 31 años, periodista; Louis Linng, alemán, 22 años, carpintero. Este último para no ser ejecutado, se suicidó en su propia celda.

Siempre estará justificado recordar a estos hombres apasionados por su afán de justicia, pues las ideas que defendían se han concretado en muchos países y reconocidas como derechos humanos internacionalmente, aunque aún reste mucho por conquistar en este terreno, ya que expresaba Martí que... toda idea justa lleva en sí misma su realización".

Y qué razón tuvo Martí cuando expresó que "ningún mártir muere en vano, ni ninguna idea se pierde en el ondular y revolverse de los vientos. La alejan o la acercan; pero siempre queda la memoria de haberla visto pasar".

Retomando el origen primigenio de las luchas obreras y las represiones, que se han sucedido desde siglos hasta nuestros días, cabe afirmar que para la reflexión profunda de Martí quedaba claro que el egoísmo era el sustrato de los males sociales que inquietaban y alborotaban a los trabajadores, y éste prosigue siéndolo en la época contemporánea. Es que la riqueza desmedida engendra "ese culto general a la riqueza, pagado por todos, trae a todos ofuscados. El hombre cree, en engaño, que su principal, si no su único objeto en la tierra, es acumular una fortuna. Y le parece que toda otra dedicación que no sea la egoísta es una mala acción, muy censurable".

Esa es la filosofía que impregna y emponzoña el alma de los ciudadanos en el capitalismo, que flota como una herencia perniciosa e irradia hacia todas partes; y es que, como expresara el Maestro, "las riquezas injustas; las riquezas que se arman contra la libertad, y la corrompen; las riquezas que excitan la ira de los necesitados, de los defraudados, vienen siempre del goce de un privilegio sobre las propiedades naturales, sobre los elementos, sobre el agua y la tierra, que sólo pueden pertenecer, a modo de depósito, al que saque mayor provecho de ellos para bienestar común.

Con el trabajo honrado jamás se acumulan esas fortunas insolentes". Y es que las sociedades presididas por el gran capital, a pesar de su evolución de siglos y sus variantes alcanzadas y desarrolladas hasta la actualidad, son en esencia autoritarias y antidemocráticas, aunque se vistan de seda y se proclamen paraísos liberales, pues como expresara Martí visionariamente "...sociedad autoritaria es, por supuesto, aquella basada en el concepto, sincero o fingido, de la desigualdad humana, en la que se exige el cumplimiento de los deberes sociales a aquellos a quienes se niegan los derechos, en beneficio principal del poder y placer de los que se los niegan: mero resto del estado bárbaro".

Y Martí, oteando el horizonte desde su atalaya en el siglo XIX, barruntaba que "...se viene encima, amasado por los trabajadores, un universo nuevo", pues analizaba que "...cada hecho de que un trabajador sufre es consecuencia ordenada de un sistema que lo maltrata por igual a todos y que es traición de una parte de ellos negarse a cooperar a la obra pujante e idéntica de todos".

Por eso, pudo evaluar, tal vez con un atisbo luminoso adelantado, al político y filósofo que puso su obra al servicio de la redención de la clase obrera. De él expresó: "Karl Marx estudió los modos de asentar al mundo sobre nuevas bases, y despertó a los dormidos, y les enseñó el modo de echar a tierra los puntales rotos...". Ante su muerte, expresó con rotundez admirable: "Como se puso del lado de los débiles, merece honor".

Cuando los trabajadores cubanos desfilan a todo lo largo del país lo hacen integrados plenamente, y los trabajadores, campesinos, intelectuales, estudiantes, jóvenes, adultos y viejos, hombres y mujeres, civiles y militares llevan en sí mismos el honor y el deber de rendir el homenaje a la pléyade de mártires de las luchas obreras y el compromiso de que sus ideales e ideas, como instrumentos de lucha revolucionaria del pasado, presente y futuro, se defenderán con lealtad y consecuencia.

En esta hora de la historia, después de andar y desandar tantos caminos, no queda otra alternativa que mirar el futuro con ojos de guerreros y con el alma sensible de los soñadores.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

Envalentonada por los resultados de las recientes elecciones, la derecha en Venezuela –tanto sus representantes autóctonos como los agentes del imperialismo que operan en ese país- ha profundizado una estrategia de lucha política que, en los hechos, colocó al gobierno chavista a la defensiva o, cuando menos, en un estado de alerta ante las amenazas que se ciernen sobre el futuro de la Revolución Bolivariana. Duele decirlo, pero más dolería contemplar el inesperado y dramático final de un proceso revolucionario tan significativo como el lanzado por el Comandante Hugo Chávez por no haberse adoptado a tiempo las medidas correctivas imprescindibles para preservarlo.

La irreversibilidad es un atributo que poseen muy pocos procesos revolucionarios, y eso después de haber sobrepasado las muy duras pruebas de la historia. No es el caso, todavía, de la Revolución Bolivariana, aunque la existencia de un amplio entramado de organizaciones populares nacidas durante el gobierno del Presidente Chávez bien podrían ser los bastiones fundamentales que aseguren la continuidad del proceso revolucionario.

Todos los clásicos del marxismo -comenzando en este tema puntual por Engels y siguiendo después por Marx, Lenin, Trotsky, Gramsci, Mao y Ho Chi Minh y, más recientemente, Fidel y el Che- comprendieron muy bien el notable paralelismo existente entre el arte de la guerra y la lucha política. No se les escapaban las diferencias, pero tampoco pasaban desapercibidas sus semejanzas; por eso, tomaban nota de las enseñanzas que aportaba la historia militar. Observaron, por ejemplo, que cuando una fuerza social y numéricamente inferior quiere atacar a un ejército poderoso y bien organizado debe apelar a formas no convencionales de lucha.

Las tácticas de la guerrilla son precisamente eso: ataques inesperados, sorpresivos, puntuales, seguidos de una rápida retirada, dejando en el campo de batalla a un enemigo lastimado y, sobre todo, desmoralizado. Eso es precisamente lo que con mucha astucia (y absoluta inescrupulosidad) ha venido haciendo la derecha en Venezuela al lanzar un torrente de ataques –desde denuncias y agresiones verbales hasta sabotajes económicos, asaltos a recintos asociados al PSUV o a los centros de salud de la “Misión Barrio Adentro” y “asesinatos ejemplarizadores”- que lograron debilitar el entusiasmo y la moral revolucionaria de las fuerzas chavistas, lo cual se vio reflejado en el voto del 14 de abril.

La efectividad de esas tácticas se comprueba al constatar que ellas hicieron posible que la derecha lograra lo que hasta hacía poco tiempo sonaba como imposible: fijar la agenda política nacional y obligar al gobierno bolivariano a tener que responder a los ataques de sus adversarios y sin poder impulsar iniciativas propias y concretas. Hace ya unos años que los intelectuales orgánicos del imperio y los estrategas del Pentágono vienen diciendo que, en la actualidad, “la lucha antisubversiva se libra en los medios.” La estrategia de la derecha en Venezuela es tributaria de esta nueva concepción adoptada por Washington y da testimonio de su eficacia.

¿Qué pretende la derecha con estas tácticas? Estas, como es sabido, no existen en el vacío sino que siempre se articulan en una estrategia de más largo alcance. En este caso, encaminada a socavar el respaldo de los sectores populares al gobierno aislándolo de su base tradicional de apoyo y facilitando sus planes desestabilizadores, en cualquiera de sus dos variantes: (a) “calentamiento de la calle”, tumultos, saqueos y golpe de Estado para “restaurar el orden” que supuestamente el gobierno bolivariano ya no puede garantizar; o, (b) desgaste prolongado y destitución del gobierno vía referendo revocatorio. Estrategia global que será tanto más exitosa cuanto más el gobierno persista en el error de recoger el guante astutamente arrojado por los sectores contrarrevolucionarios y acuda a librar combate en el terreno mediático que le proponen sus enemigos.

En estos días hemos visto al propio presidente Nicolás Maduro involucrarse en esas batallas verbales –en la campaña y después- en respuesta a las insolentes provocaciones de Henrique Capriles y sus compinches de adentro y de afuera. No debería ser así, porque la delicada correlación de fuerzas que hoy existe en Venezuela no se modificará en una dirección favorable al chavismo en virtud de la eficacia discursiva del presidente, sus ministros o los líderes del PSUV sino por la capacidad que demuestre el gobierno para reorganizar y reanimar a un pesado e ineficiente aparato estatal, hiperburocratizado y con inocultables focos de corrupción. Sin ello, mal se podrán atacar los principales problemas que abruma a la población venezolana y que provocaron la desertión de una parte del electorado chavista: la carestía y demás aspectos concernientes a la economía, como el desabastecimiento de productos esenciales, por ejemplo; los cortes de energía eléctrica y la inseguridad ciudadana, entre otros.

Consciente de ello, la derecha descarga un farrago de ataques que, como en la guerra de guerrillas, distraen sin pausa al ejército regular –en este caso el gobierno- y le dificulta concentrarse en las tareas cruciales exigidas por la actual coyuntura. Lo que la derecha desea es que éste se empantane en el estéril terreno de la polémica y la discusión, impidiéndole de este modo destinar personal y tiempo a diseñar e implementar eficaces políticas para resolver los problemas que aquejan a la ciudadanía.

De lo anterior se desprende que el gobierno del presidente Nicolás Maduro tiene que lanzar una contra-ofensiva política, con centro en el terreno de las políticas públicas, ignorando las provocaciones y los insultos que profieren los personeros de la derecha y neutralizando de ese modo sus tácticas agresivas que, conviene aclararlo, buscan ocultar el carácter reaccionario de su agenda con demagógicas y engañosas declaraciones en las cuales manifiestan su voluntad de apropiarse de los “aspectos positivos” del legado de Chávez. Debe por eso mismo concentrar todos sus recursos humanos e institucionales en la batalla contra los problemas arriba mencionados, sin perder un minuto en yermos enfrentamientos verbales que en ningún caso servirán para consolidar -y mucho menos ampliar- su base de sustentación en la sociedad y en el electorado.

Y tiene también que ser consciente el gobierno bolivariano que, en esta coyuntura post-electoral, el tiempo juega en su contra. Que la derecha intenta construir un clima de opinión que le abra un espacio para ensayar su carta golpista, hipótesis de máxima, o que la faculte para exigir un referendo revocatorio que podría tener lugar en unos tres años. Sabedor también que si la gestión gubernamental no logra resolver, al menos parcialmente, los problemas arriba mencionados la Revolución Bolivariana podría re-editar el infortunio que le cupo al Sandinismo, que diez años después de su épica victoria contra la tiranía de Anastasio Somoza (h) fue derrotado inapelablemente en las urnas por una coalición restauradora promovida, organizada y financiada –como hoy lo hace en la patria de Bolívar y Chávez- por el imperialismo norteamericano.

Todavía se está a tiempo para impedir en Venezuela tan infeliz desenlace, pero hay que poner manos a la obra ya mismo y diseñar una nueva estrategia de reconstrucción política que le permita al chavismo recuperar la iniciativa y pasar a la ofensiva. Esto quiere decir, librar el combate contra la derecha en el terreno que elija el gobierno y no en el preferido por la oposición: el malicioso pantano de los medios. En relación a esto no podemos sino celebrar la reciente creación de la “Misión Eficiencia o Nada”, concebida para velar por la correcta administración de la cosa pública y luchar contra los focos de corrupción y burocratización que carcomen desde dentro la vitalidad de la revolución.

Además, será necesario que el presidente continúe con su acertada política de recuperar nuevamente la calle, hoy disputada por la movilización de la derecha. Esto es, acercarse más al pueblo, mejorar la comunicación con él, escuchar sus reclamos y atender a sus demandas, actitudes indispensables para desbaratar la estrategia de la "guerrilla mediática" seguida por la derecha. Siendo consciente, además, de que lo que Chávez podía resolver gracias a su carismático liderazgo hoy debe ser resuelto mediante una gestión estatal eficiente y socialmente incluyente, alejada de toda desviación tecnocrática y capaz de producir resultados inmediatos. Una gestión, además, que estreche los vínculos con los gobiernos locales y que cuente con un elenco de idóneos servidores públicos capacitados para dar respuesta inmediata a los reclamos de la sociedad.

En Ecuador, por ejemplo, el Sistema Quipux es un servicio vía Internet que el Presidente Rafael Correa instaló en todas las agencias gubernamentales para facilitar un enlace directo con su oficina y la del vicepresidente, y que permite a su vez que estos puedan monitorear en tiempo real la marcha de los diversos proyectos del gobierno, conociendo su grado de avance y sus obstáculos de suerte tal de poder tomar sin demora las medidas correctivas que sean pertinentes. Esto no es una panacea pero, sin duda, va a facilitar el necesario, impostergable, salto de calidad que tiene que producirse en la administración pública de la Revolución Bolivariana para hacer frente a los inéditos desafíos del momento actual.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 29 ABR (EFE).**- La Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único) espera la asistencia de más de 2.000 representantes de 285 organizaciones sindicales y sociales de 73 países en los festejos por el Primero de Mayo, informaron hoy medios oficiales.

Un comunicado de la CTC resalta que en la celebración del Primero de Mayo cubano de este año se rendirá homenaje al fallecido presidente venezolano Hugo Chávez, "ese grande de América y amigo entrañable de Cuba, de su revolución, de Fidel y Raúl (Castro)".

La convocatoria también indica que este "1 de mayo" estará dedicado "al pueblo hermano de Venezuela y a su presidente Nicolás Maduro".

El sindicato único manifestó que las representaciones extranjeras participarán el día 2 de mayo en un Encuentro Internacional de Solidaridad que se celebrará en el Palacio de Convenciones de La Habana.

La CTC hizo un llamado "a todos los trabajadores y al pueblo de Cuba a participar, con alegría, entusiasmo y fervor revolucionario" en los desfiles por el "Día Internacional de los Trabajadores" con la consigna "Unidos por un socialismo próspero y sostenible".

Actualmente la CTC agrupa a unos 3,4 millones de trabajadores estatales, y también a trabajadores privados y jubilados.

Los afiliados del sector estatal son mayoría y representan el 89 por ciento de las fuerzas del sindicato, mientras que los privados alcanzan el 7 por ciento y los jubilados un 4 por ciento.

**LA HABANA, 29 ABR (XINHUA)** -- El movimiento sindical en América avanza de manera abierta, segura e inclusiva, afirmó hoy el secretario de la Federación Sindical Mundial (FSM) en el continente, Ramón Cardona, al inaugurar en La Habana, Cuba, la reunión del Consejo Presidencial de la organización.

Cardona tuvo a su cargo el discurso inaugural del encuentro, al cual asiste el secretario adjunto de la FSM, Valentín Pacho, junto a varios líderes obreros de distintas regiones del orbe.

Los participantes debaten asuntos relacionados con la clase trabajadora del orbe, en especial la defensa del sindicalismo, la negociación colectiva y el derecho de empleo.

El encuentro forma parte del programa de celebraciones en la isla por el 1 de Mayo, Día Internacional de los Trabajadores.

La Federación Sindical Mundial se fundó el 3 de octubre de 1945 en París, Francia. En la actualidad tiene su sede en Atenas, Grecia, y cuenta con más de 80 millones de miembros en 120 países. Fin

**LA HABANA, 29 (ANSA)**- El Foro de Sao Paulo, que reúne a unas 40 organizaciones de izquierda de América Latina, comenzó hoy una reunión en la Habana durante la cual Cuba informará sobre su programa de transformaciones iniciado en 2008.

José Ramón Balaguer, jefe del Departamento de Relaciones Internacionales de ese partido, explicó en una entrevista con la prensa local que durante el encuentro de dos días las autoridades cubanas darán información sobre los cambios que aplicó el gobierno del presidente Raúl Castro en los últimos cinco años y que aún amplía el sector no estatal en la economía.

Reiteró que el objetivo de ese proceso "es fortalecer nuestra sociedad y el camino cubano hacia el socialismo".

Balaguer anunció previamente que en este encuentro el gobernante Partido Comunista de Cuba propondrá "a los participantes discutir el documento "Necesidad de la unidad de la izquierda en América Latina y el Caribe" en su reunión anual en agosto próximo en Brasil.

El documento se ajusta a los tiempos actuales, cuando "varias de las fuerzas políticas que lo integran ejercen un protagonismo desde el poder", explicó.

El Foro fue lanzado por el Partido de los Trabajadores (PT) del Brasil en 1990 con el fin analizar la situación internacional tras la caída del muro de Berlín.

**LA HABANA, 29 ABR (PL)** Unos 150 delegados de 20 países defendieron hoy en esta capital la causa de cinco antiterroristas cubanos condenados a severas penas de prisión en Estados Unidos y exigieron su inmediata liberación.

Durante el IV Encuentro Juvenil Internacional de Solidaridad con Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, iniciado este lunes, los representantes calificaron de injusta su situación, tras recibir una actualización sobre el caso.

La jefa del equipo de abogados de los familiares de esos antiterroristas, Nuris Piñero, explicó a los presentes en el teatro de la Escuela Nacional de Cuadros de la Unión de Jóvenes Comunistas, que el proceso constituye un caso típico de negación de justicia.

Se trata de un caso político, en el cual el sistema social de Estados Unidos se ha valido de todos los argumentos y artificios, afirmó la especialista, quien aseguró que "estamos en presencia de un caso cerrado".

Sólo vamos a lograr su excarcelación cuando seamos capaces de llegar a la opinión pública de Estados Unidos, afirmó la jurista, al instar a continuar luchando por que el presidente norteamericano, Barack Obama, los ponga en libertad.

Los Cinco -como se les conoce internacionalmente- cumplen penas que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel por monitorear grupos violentos que desde Miami operan contra esta nación caribeña.

René González, apresado junto a sus compañeros en 1998, cumple ahora tres años de libertad supervisada en ese país, tras su excarcelación en octubre de 2011.

Piñero aludió a la situación del caso, a los habeas corpus presentados y a las irregularidades producidas durante el proceso, marcado por una campaña hostil en los medios de comunicación realizada por periodistas que recibían dinero de grupos de poder de ese país.

Luego de la ponencia, la integrante del Movimiento mexicano de solidaridad con Cuba Alín Pérez consideró fundamental el combate por la liberación de estos hombres.

Acogemos en México esta causa como si ellos fueran nuestros también, y realizamos actividades en pos de ese propósito, enfatizó en declaraciones a Prensa Latina.

Por su parte, el norteamericano Jacob Perasso comentó sobre las acciones promovidas por organizaciones de izquierda en su país con el propósito de conseguir la liberación de esos antiterroristas, aunque reconoció que aún queda mucho por hacer para desmontar el muro de silencio.

Los delegados al evento, que concluirá mañana, prevén redactar una declaración final y trazar estrategias y un plan de acción que conduzcan a la excarcelación de esos luchadores.

---

**WASHINGTON, 29 (ANSA)** - Cerca de 40 médicos especialistas y enfermeras de la Marina estadounidense acudieron a la cárcel de la base militar de Guantánamo, en Cuba, para controlar las condiciones de salud de más de 100 detenidos que están en huelga de hambre desde hace semanas.

A los presos que se rehúsan a comer "no les será consentido dejarse morir", dijo un vocero.

"Los detenidos tienen el derecho de protestar pacíficamente, pero nosotros tenemos la responsabilidad de asegurarnos que conduzcan su protesta de forma segura y humana", afirmó el teniente coronel Samuel House.

A los detenidos se les dio una opción: comer y beber o ser sometidos a alimentación forzosa con una sonda introducida por la nariz.

Actualmente son más de 100 los detenidos de Guantánamo en huelga de hambre, 21 de los cuales son alimentados de manera forzada.

La protesta inició en febrero y rápidamente se fue extendiendo entre los 166 detenidos que aún están encerrados en la prisión. Las autoridades militares habían reconocido inicialmente que solo unos pocos se negaban a comer.

Los abogados de los detenidos hablaban, en cambio, de varias decenas de presos en huelga de hambre y hoy en día sostienen que son al menos 130.

El detonante de la iniciativa fue el deseo de denunciar las rígidas condiciones a las que están sometidos, como el control constante y la confiscación de todos sus efectos personal, incluidas los ejemplares del Corán, pero sobre todo el hecho de que muchos de ellos están entre rejas desde hace más de un decenio sin ninguna incriminación o juicio a la vista.

La tensión creció peligrosamente a principios de abril, cuando algunos detenidos agredieron con armas improvisadas a los guardias, tras la decisión del comandante del campo de trasladar a otra sección a un grupo de reclusos en huelga de hambre.

Los agentes reaccionaron disparando, pero no hubo heridos, según indicaron fuentes militares.

"Seguiremos tratando a todas las personas de manera humana", afirmó el coronel House, al tiempo que aclaró que "no consentiremos a ningún detenido dejarse morir".

---

**LA HABANA, 29 ABR (DPA)** - La guerrilla de las FARC y el gobierno colombiano saludaron hoy en La Habana la inauguración del foro ciudadano sobre participación política inaugurado el domingo en Bogotá en el marco del proceso de paz.

El foro debe preparar la discusión del segundo punto de la agenda pactada por el gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) para el diálogo de paz que desarrollan en Cuba.

"Sin armas, el Estado ofrece las garantías necesarias para que el antiguo grupo al margen de la ley se incorpore a la democracia", señaló el líder de la delegación de paz del gobierno, Humberto de la Calle, en una breve comparecencia.

"Es útil que el Estado amplíe el marco de la participación y consolide un estatuto que garantice los derechos de la oposición", agregó.

También las FARC saludaron el foro, que se celebrará hasta mañana martes. Se trata "un laudable esfuerzo de los sectores políticos, sociales y gremiales del país", señaló el guerrillero Luis Alberto Albán (alias "Marco León Calarcá"), a la entrada del Palacio de las Convenciones de La Habana.

El foro sobre participación política organizado por la oficina de la ONU en Colombia y el Centro de Pensamiento para la Paz de la Universidad Nacional del país sudamericano contará con la presencia de unos 1.200 asistentes.

Se trata del segundo foro celebrado en el marco del diálogo de paz colombiano después del primer encuentro sobre el tema rural celebrado en diciembre.

Como en el caso anterior, las conclusiones del foro serán entregadas a las delegaciones de paz del gobierno de Juan Manuel Santos y las FARC, que negocian desde noviembre en Cuba para intentar poner fin a más de medio siglo de conflicto armado en Colombia.

Ambas partes convocaron recientemente a la celebración del foro que debe preparar el terreno para un acuerdo sobre la futura participación de las FARC en la política colombiana. La participación política es el segundo punto de la agenda de cinco temas pactada para el diálogo de paz.

La guerrilla y el gobierno de Santos no han llegado aún a acuerdos definitivos para cerrar el primer tema, el desarrollo rural, considerado uno de los problemas claves del conflicto. Pese a hablar de "avances", ambas partes admitieron en las últimas semanas que aún hay diferencias entre sus posiciones.

El gobierno de Santos y las FARC inauguraron en octubre en Oslo un proceso de paz para intentar poner fin a más de 50 años de conflicto.

Las negociaciones se trasladaron a partir de noviembre de forma permanente a La Habana.

---

#### **POR FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 29 (ANSA)**- Los negociadores de paz del gobierno colombiano y de las FARC "saludaron" hoy el inicio en Bogotá el domingo de un foro sobre participación política, pero insistieron en sus diferencias en el diálogo que llevan en Cuba.

Dos diferencias fundamentales son en torno al objetivo de la guerrilla de incluir medidas de justicia social en las conversaciones y análisis sobre la doctrina militar oficial, puntos que el gobierno rechaza discutir. Humberto de la Calle, negociador del presidente Juan Manuel Santos en la capital cubana, divulgó hoy una declaración en la cual saludó el Foro organizado por la Oficina de Naciones Unidas en Colombia y el Centro de Pensamiento para la Paz de la Universidad Nacional.

"Todos los procesos de paz exitosos abren las fronteras de la participación política y ciudadana a las nuevas fuerzas. Sin armas, el Estado ofrece las garantías necesarias para que el antiguo grupo al margen de la ley se incorpore a la democracia", subrayó la nota divulgada por De La Calle.

Pero reiteró que "ni Gobierno ni guerrilla participan en este evento, ya que su finalidad es recoger de parte de los ciudadanos y las distintas organizaciones sociales sus propuestas y opiniones. Es un escenario de participación pluralista, ordenado y útil del que esperamos nutrirnos para la discusión en la Mesa de La Habana", expuso el negociador oficial.

Las FARC lanzaron públicamente hace poco 100 propuestas políticas, sociales, económicas e institucionales sobre Colombia en declaraciones desde La Habana. El gobierno comentó hoy que las propuestas solo podrían ser incluidas al diálogo cuando "hagan parte" de los puntos contenidos en la agenda. También rechazó analizar las críticas de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) acerca de la "doctrina militar y al tamaño de las fuerzas armadas colombianas".

"Estos temas tampoco serán materia de discusión en La Habana y, menos aún, pueden ser precondiciones para la posible participación efectiva de la guerrilla", expuso De La Calle. "Es necesario decir que para la delegación del Gobierno, una cosa son las garantías renovadas de participación, las cuales garanticen a las FARC su incursión segura en la política, y otra muy distinta la decisión sobre la situación de sus dirigentes", precisó.

Sobre el foro de Bogotá, Las FARC subrayó que "digámoslo de una vez, el sistema político y electoral colombiano está podrido, infestado de corrupción, trampas, fraude, clientelismo, mañas leguleyas, compra de votos (y) reparto de la torta burocrática y de los pocos bienes y servicios que presta el Estado" y "que obligatoriamente deben ser agradecidos con el voto en las urnas".

"La participación política por la que luchamos la entendemos como participación ciudadana con carácter decisorio para la construcción de una democracia plena, y no como legitimadora de procesos amañados y de políticas que ya han sido delineadas de antemano por las élites", subrayó.

El diálogo de paz comenzó en noviembre pasado y desde entonces ha analizado un solo punto de la agenda de seis, el referido al tema agrario. No obstante el tiempo transcurrido, tanto el gobierno como la guerrilla han reiterado que están "comprometidos" a conseguir acuerdos en la mesa de negociaciones, sin fijarse aún el tiempo para conseguirlos.

-----  
**LA HABANA, 29 ABR (EFE).**- Los negociadores del Gobierno de Colombia en el diálogo de paz en Cuba afirmaron hoy que "sin armas, el Estado ofrece las garantías necesarias" para que la guerrilla "se incorpore a la democracia".

"Es útil que el Estado amplíe el marco de la participación y consolide un estatuto que garantice los derechos de la oposición", señaló en La Habana el jefe de la delegación gubernamental, Humberto de la Calle, en una declaración leída a la prensa antes de incorporarse a la mesa de diálogo con la guerrilla.

De la Calle se refirió al foro social que se celebra desde el domingo en Bogotá sobre la participación política de los guerrilleros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) si se logra un acuerdo de paz con el Gobierno.

Se trata de un escenario "pluralista, ordenado y útil", dijo el jefe del equipo negociador que animó a los ciudadanos a participar y manifestó su confianza en que las propuestas que surjan de este Foro sirvan como aportaciones a la mesa de diálogo.

También recalcó que en el Foro "ni Gobierno ni guerrilla participan" y que su finalidad es "recoger" las propuestas y opiniones de los ciudadanos y las distintas organizaciones sociales.

De la Calle señaló que las cuestiones planteadas por las FARC sobre la doctrina militar y el tamaño de las fuerzas armadas no van a ser "materia de discusión" en la mesa de diálogo de La Habana y sostuvo que "menos aún, pueden ser precondiciones para la posible participación efectiva de la guerrilla".

Además subrayó que es "crucial" la actitud de la guerrilla y "esencial" su voluntad para garantizar "la reparación, la verdad, la justicia y la garantía de no repetición".

Por su parte, los negociadores de las FARC enviaron un saludo a todos los participantes en el Foro sobre participación política organizado por la ONU y la Universidad Nacional de Colombia en Bogotá.

En ese sentido, un comunicado leído por el portavoz guerrillero "Marco León Calarcá", alias de Luis Alberto Albán, apuntó que el grupo entiende la participación política como "participación ciudadana con carácter decisorio" para la construcción de una democracia plena.

"De lo que se trata es de generar un ambiente jurídico y político que posibilite" a los colombianos "ejercer su sagrado derecho y deber de construir una patria grande y justa donde quepamos todos", indicó.

Las FARC criticaron el sistema político y electoral colombiano, que a su juicio está "podrido, infestado de corrupción, trampas, fraude, clientelismo, mañas leguleyas, compra de votos, reparto de la torta burocrática y de los pocos bienes y servicios que presta, el Estado".

El foro ciudadano, en el que participan 18 sectores sociales, se desarrollará hasta mañana martes, cuando se harán públicas las conclusiones que está previsto se presenten por sus organizadores a las dos delegaciones negociadoras en La Habana el 20 de mayo.

El grupo guerrillero y el Gobierno de Juan Manuel Santos reanudaron la pasada semana en La Habana el diálogo para intentar poner fin al conflicto colombiano, proceso que va por el octavo ciclo de conversaciones con el propósito de cerrar el debate sobre la tierra, el primer punto de la agenda de negociación pactada.

-----  
**LA HABANA (AP)** -Un año y medio después de rumores sobre un caso de corrupción en una empresa canadiense jamás confirmado por las autoridades, el Ministerio de Comercio Exterior de Cuba (MINCEX) canceló la licencia de operación de la compañía.

Una resolución de MINCEX publicada en la Gaceta Oficial y firmada por el titular de esa cartera, Rodrigo Malmierca, canceló los permisos de Tokmakjian Group para trabajar en la isla.

La medida fue tomada "al haberse comprobado la realización en territorio nacional, por la sucursal de esta y sus directivos, de actividades que no corresponden con las autorizadas", indicó uno de los considerados de la norma.

A mediados de 2011 se corrió el rumor de que la firma canadiense, básicamente una concesionaria de autos y comercializadora, enfrentaba problemas de corrupción y posteriormente, en septiembre, sus oficinas fueron cerradas por la policía.

El caso no fue difundido por medios de prensa locales, ni confirmado por autoridades.

Las ilegalidades y la corrupción fueron un foco de atención de la administración del presidente Raúl Castro, que comenzó una campaña para eliminarlas.

Algunos casos que involucraban a empresarios chilenos muy cercanos al poder fueron difundidos, pero la información se proporcionó a cuentagotas.

A comienzos de 2012, funcionarios de rango medio y militantes del Partido Comunista de Cuba fueron invitados a ver un video reservado sobre las investigaciones de dos casos de corrupción, uno de los cuales involucraba a Cy Tokmakjian, el presidente de la compañía.

Los inculcados sobrefacturaban operaciones y pagaban comisiones a dirigentes para que aceptaran desde piezas de repuesto hasta alimentos enlatados de menor calidad, relató en su momento a la AP una persona que vio los videos.

Pero se desconoce por completo de manera oficial si los involucrados cubanos o los empresarios fueron juzgados por tribunales o se los condenó.

Según la resolución entre los motivos para cancelar la licencia de la empresa, esa realizó acciones "que resultan contrarias a los principios y ética que deben caracterizar la actividad comercial y contravienen el ordenamiento jurídico cubano", expresó.

-----  
**LA HABANA, 29 ABR (EFE).**- El gobierno de Cuba ha alquilado más de 2.000 pequeños negocios a sus antiguos trabajadores estatales, que ahora ejercen como privados y que han aumentado sus ingresos y la calidad del servicio, aunque los impuestos y la falta de un mercado mayorista son sus principales dificultades.

Esta nueva forma de gestión no estatal, incluida en el plan de reformas económicas del presidente Raúl Castro, comenzó de manera experimental en 2009 en pequeñas barberías y peluquerías, para después extenderse con carácter definitivo a 47 actividades económicas en un proceso que culminó en 2012.

Según datos del Ministerio de Comercio Interior (MINCIN), hasta el momento se han arrendado ya 2.041 locales a un total de 5.479 empleados.

La mayor parte de esos arrendamientos son peluquerías y barberías (1.344) aunque el modelo también funciona en otras actividades como relojerías, manicura, zapateros o aparcamientos.

Con este sistema, el gobierno cubano arrienda por diez años los locales donde antes era el estado quien gestionaba esos servicios, dando prioridad para el alquiler a los trabajadores de esas unidades.

Ahora convertidos en "cuentapropistas" según el argot local, los empleados se encargan de organizar el negocio, proveerse de los materiales y recursos necesarios, mantener o mejorar el local, y asumen todos los pagos de alquiler, electricidad, teléfono, gas y agua.

También fijan, en función de la oferta y demanda, los precios de los servicios que prestan.

El propio gobierno cubano reconoce que con esta fórmula se ha mejorado el servicio y el trabajo, han aumentado los salarios y los nuevos autónomos se sienten más motivados hasta el punto de que se ha reducido el absentismo laboral, frecuente en el sector estatal dado los exiguos salarios y la falta de incentivos.

"Hay actividades que pueden desarrollarse mucho mejor por los individuos que por el estado (...) Es una verdadera muestra de que no todo lo tiene que regular el estado", aseguró Mirurgia Ramírez, directora nacional de servicios personales y técnicos del MINCIN, en un reciente encuentro con medios extranjeros.

Desde que comenzó la experiencia, el Gobierno cubano ha ingresado 40,4 millones de pesos cubanos (aproximadamente 1,6 millones de dólares) por el arrendamiento de las instalaciones.

Los trabajadores de algunos de esos negocios también se sienten beneficiados, como los empleados de "Barbería Leo", en el barrio habanero de El Vedado, que desde hace un año y cuatro meses funcionan con la nueva gestión.

"El salario ha mejorado muchísimo, antes un salario mínimo era 255 pesos mensuales (unos nueve dólares) y ahora ya la cosa cambia, la mejora es sustancial", dijo a Efe Milagros, de 35 años y una de las cinco peluqueras del local.

"Es positivo, los clientes están contentos, porque cuentan con un servicio más profesional. Como las instalaciones dependen de nosotros las cuidamos más también, le damos un sentido más de pertenencia", explica Leo, que trabaja como barbero en ese negocio.

En la peluquería Radio Centro, en los bajos del edificio del Instituto Cubano de Radio y Televisión (ICRT), la manicura Idania, de 51 años, destaca que lo más positivo es la independencia que tienen ahora: "ponemos los precios acordes al cliente y nuestros gastos", dice.

No todo son "bondades": además de los nuevos impuestos establecidos en un país con escasa o nula cultura fiscal, la queja recurrente del emergente sector privado cubano es la ausencia de un mercado mayorista para abastecerse.

"Tenemos que perder días de trabajo para buscar los productos en las tiendas", lamenta la peluquera Milagros quien explica que los precios que pagan al comprar en comercios minoristas les obliga a subir sus tarifas y han perdido clientes.

Felizia, relojera en uno de los nuevos negocios arrendados, también coincide en que lo más difícil "es encontrar las piezas, herramientas que necesitan los relojes modernos. Pero el cubano siempre ha inventado y seguimos inventando", bromea.

El plan de reformas económicas de Raúl Castro contempla la creación de un mercado mayorista para el sector no estatal pero de momento solo ha aprobado su implantación en el municipio especial Isla de la Juventud.

-----  
**LA HABANA, 29 ABR 2013 (AFP)** - El portal oficialista CubaSi fustigó este lunes al astro y capitán del equipo de voleibol de la isla, Wilfredo León, por su decisión de abandonar la sexteta local en un "momento crucial" de preparación de cara a la vigésima cuarta Liga Mundial.

"Mucho debió haber pensado en sus compañeros de equipo, prestigio del voleibol cubano y su pueblo. Ese que tantas veces vitoreó en el coliseo: ¡Vamos León, rematazo estremecedor del rey León!", señaló el sitio web (www.cubasi.cu), tras calificar como "errada" la decisión del jugador.

Destacó que a León, de 19 años, subcampeón mundial en Italia-2010 y bronce en la Liga Mundial 2012, y al pasador Yoandry Díaz, les fueron denegadas las solicitudes de baja que presentaron a las autoridades del voleibol cubano por "estar el equipo en un momento crucial de preparación para la Liga".

Tras insistir en sus propósitos, los dos voleibolistas fueron separados de la selección por "indisciplinas graves", según el comisionado Ariel Sainz.

CubaSi no explicó las razones que expusieron León y a Díaz para abandonar el plantel, pero destacó que desde 2001 "más de medio centenar de voleibolistas de calidad formados en Cuba han decidido probarse a otro nivel, jugar profesionalmente en otras ligas donde se concentran los mejores del mundo y se gana como tal, sacrificando a su selección y renunciando a su país".

Para poder salir legalmente de la isla, León y Díaz necesitan un permiso especial del Instituto Cubano de Deportes (INDER), según la nueva ley migratoria que entró en vigor el 14 de enero y eliminó algunas de las restricciones que pesaban sobre los cubanos para viajar al exterior.

Cuba, una potencia deportiva en América Latina que ocupó el lugar 16 en el medallero de los Juegos Olímpicos de Londres-2012, sufre una constante sangría con las deserciones de atletas, estimuladas por las ofertas de pasar al deporte profesional, abolido en la isla en los años 60 por el gobierno revolucionario de Fidel Castro.

Entre los deportistas que han desertado en los últimos años figuran los voleibolistas Robertlandy Simón y Osmany Juantorena, quienes brillan actualmente en la Liga Italiana.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**CARACAS, 29 ABR (XINHUA)** -- Los jefes de Estados y de Gobierno de al menos 16 de las naciones integrantes de Petrocaribe, además del de Venezuela, se reunirán el próximo sábado en la isla de Margarita (noreste), confirmó hoy la prensa estatal.

Aunque la agenda no ha sido difundida, trascendió que los presidentes y primeros ministros del bloque, que agrupa a 18 países, buscarán acordar una zona económica con sus colegas de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA). El canciller venezolano Elías Jaua hizo el anuncio de la cumbre el pasado viernes en La Habana, durante el encuentro de la Comisión Mixta Venezuela-Cuba, y Maduro confirmó la víspera el encuentro y la asistencia de al menos 16 de sus pares del grupo, informó este lunes la Agencia Venezolana de Noticias.

"Este fin de semana vamos a tener la cumbre de Petrocaribe. Vienen al menos 16 jefes de Estado y de Gobierno a Venezuela", expresó la víspera Maduro. En ese sentido, hasta el momento sólo una nación del bloque no habría confirmado su asistencia a la reunión.

Petrocaribe agrupa a Antigua y Barbuda, Bahamas, Belice, Cuba, Dominica, Granada, Guatemala, Guyana, Haití, Honduras, Jamaica, Nicaragua, República Dominicana, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, San Vicente y Las Granadinas, Surinam y Venezuela.

Pese a que aún el gobierno venezolano no ha informado sobre la agenda de la reunión, se adelantó que los líderes caribeños propondrán crear una zona económica con las naciones del ALBA: Antigua y Barbuda, Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas.

El tema fue planteado por primera vez a principios de este año en Caracas por los presidentes suramericanos y caribeños quienes participaron en un acto de solidaridad al fallecido presidente Hugo Chávez, quien en ese entonces estaba hospitalizado en Cuba.

La zona económica busca establecer nuevos espacios de intercambio económico, con condiciones que hagan posible la consolidación de las capacidades industriales de los países de la región, explicó el presidente de PDVSA, Rafael Ramírez.

Petrocaribe es una alianza creada por el desaparecido presidente Hugo Chávez en junio de 2005 para que los países caribeños compren petróleo venezolano en condiciones preferenciales.

El último encuentro de los países miembro de Petrocaribe se realizó en diciembre de 2011 antes de la cumbre fundacional de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe (CELAC), en Caracas.

Venezuela exporta 185.000 barriles diarios a los integrantes de Petrocaribe, según cifras de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA), además ha financiado la construcción de refinerías en algunas de esas naciones caribeñas y de Centroamérica.

A través de la alianza de Petrocaribe, Venezuela ha financiado la creación de 13 empresas mixtas con 10 países para almacenamiento, procesamiento y transporte de hidrocarburos. También Venezuela ha financiado cuatro proyectos de refinerías en Cuba, Jamaica, República Dominicana y Nicaragua.

**CARACAS, 29 (ANSA)-** El mandatario venezolano, Nicolás Maduro, afirmó hoy que "la oligarquía ataca con odio a presidentes hermanos" y pidió que ante las agresiones la respuesta debe ser "más unión".

"La misma Oligarquía heredera de quienes dividieron Nuestra América atacan con odio a Presidentes herman@s del continente, la respuesta debe ser más unión y lucha por la felicidad de nuestros pueblos", aseveró Maduro a través de la red social Twitter.

Maduro sin mencionarlo respondió así a los cuestionamientos que realizó el ex candidato presidencial de la oposición, Henrique Capriles al presidente de Ecuador, Rafael Correa.

El líder opositor venezolano exigió a Correa, que no "se meta" en los asuntos internos de Venezuela, luego que el mandatario ecuatoriano lo tildó de "golpista".

"Pa Lante hermano Presidente Correa, pronto nos veremos para seguir uniendo a nuestros hermosos pueblos Suramericanos de Ecuador y Venezuela", dijo Maduro en otro mensaje.

Asimismo el mandatario venezolano pidió "fortalecer El Alba, La Unasur y La CELAC".

"Con Bolívar seguiremos venciendo", destacó.

**QUITO, 29 ABR 2013 (AFP) -** El presidente de Ecuador, Rafael Correa, sostuvo que el líder opositor venezolano Henrique Capriles es un golpista al haber apoyado el derrocamiento del fallecido mandatario Hugo Chávez en 2002, según una entrevista con la cadena CNN difundida el domingo.

Ante la pregunta de si "¿Capriles es un golpista?", el gobernante respondió: "por supuesto, toda la derecha venezolana. Mire el rol de Capriles en el golpe de 2002, en el golpe de Estado contra Chávez, apoyó el golpe de 2002".

"Hay golpismo permanente" en la región, agregó Correa, quien además reiteró que los comicios venezolanos, del 14 de abril, fueron "transparentes y democráticos" y que "no hay por qué dudar" de la victoria de Nicolás Maduro -delfín de Chávez- y del veredicto del Consejo Nacional Electoral (CNE) venezolano.

"Como miembro de la UNASUR no permitiremos que se desestabilice a Venezuela", afirmó el jefe de Estado ecuatoriano respecto a una reciente declaración de la Unión de Naciones Sudamericanas, en la que reconoció a Maduro como presidente.

En relación al pedido de Capriles de auditar el 100% de las urnas de las elecciones en las que fue derrotado por 1,8 puntos porcentuales, Correa indicó que "si alguien quiere hacer un recuento y le satisface, que lo haga, en buena hora si se lo hace".

Sin embargo, recalzó que el sistema electoral venezolano "es uno de los mejores del mundo", apuntando que "más de una docena de elecciones se han realizado con ese sistema, y no hubo cuestionamientos hasta que el candidato de la derecha perdió por poquito".

**ASUNCIÓN, 29 ABR 2013 (AFP) -** El presidente electo de Paraguay Horacio Cartes, un rico empresario tabacalero y propietario de unas 25 compañías en distintos rubros, reveló que no cobrará su salario y que considera si lo donará para promover a los niños de la calle o a los enfermos terminales.

"Estoy considerando si donamos ese salario para promover a los niños de la calle o a los enfermos terminales. En el gobierno, yo no creo que gane dinero, sino que voy a gastar dinero", subrayó el flamante jefe de Estado en declaraciones a la AFP.

"Me da mucho más felicidad entregar ese dinero para cambiar la vida de una persona necesitada", señaló Cartes, poco antes de someterse el domingo a una infiltración por una hernia de disco que padece.

El mandatario fue infiltrado con lidocaína y corticoides entre la L2 y L3 de la columna en un sanatorio privado, informó su médico Antonio Barrios a periodistas.

"Es muy doloroso. No le deseo a nadie", había confesado Cartes poco antes a un periodista de la AFP.

El empresario, un outsider de la política a la que se incorporó hace poco más de tres años al afiliarse al partido Colorado opositor, fue electo el domingo 21 pasado con 46% de los votos, contra 37% de su rival, Efraín Alegre para gobernar Paraguay en los próximos cinco años.

El presidente electo dijo que prestará especial atención a las personas desválidas, con deficiencias físicas y a las de la tercera edad.

**WASHINGTON, 29 ABR (EFE).-** Las remesas a América Latina y el Caribe en 2012 alcanzaron los 61.300 millones de dólares, un 0,6 % más que en 2011, lo que confirma su estabilización tras la caída a consecuencia de la crisis financiera, indicó hoy el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

"Después de la drástica caída de 2009, poco a poco vemos cómo los flujos se van estabilizando", explicó a Efe María Luisa Hayem Brevé, coautora del reporte.

Los flujos han ido aumentando paulatinamente desde 2009, cuando cayeron a 56.500 millones de dólares, aunque aún se encuentran ligeramente por debajo del pico de 64.900 millones de 2008.

El informe "Las remesas a América Latina y el Caribe en 2012: Comportamiento Diferenciado entre Subregiones", realizado por el Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN) del BID destaca el incremento significativo registrado en Centroamérica del 6,5 %, fruto de la recuperación económica en Estados Unidos.

Por contra, las transferencias a los países suramericanos se redujeron un 1,1 % y las de México, principal país receptor, un 1,6 %.

"Este comportamiento podría estar vinculado a cambios en los flujos migratorios", explicó Hayem, al referirse a la menor emigración mexicana a Estados Unidos en los últimos años.

Pese a esta rebaja, México sigue a la cabeza de la recepción de remesas en la región con 22.400 millones de dólares, seguido por Guatemala con 4.800 millones (9,3 % más que en 2011) y Colombia con 4.000 millones (2,3 % menos que el pasado año).

A continuación figuran El Salvador y la República Dominicana, que recibieron 3.900 millones (7,2 % más) y 3.200 millones (4,8 % más), respectivamente.

Perú recibió 2.779 millones (un 3 % más que en 2011), y Haití 1.988 millones (un 3,4 % menos).

La mayor caída se produjo en Ecuador, que recibió 2.451 millones de dólares el pasado año, un 8,3 % menos, algo que el reporte achaca a la debilidad de la economía española, donde se encuentra la principal población emigrante del país andino.

"De cara al futuro, y dadas las previsiones económicas en Estados Unidos, de crecimiento similar a 2012 y de Europa, de crecimiento negativo, no se espera gran variación para el próximo año", agregó Hayem.

El informe también subraya que las remesas siguen siendo una importante fuente de ingresos para varios países de la región en los que representan más del 10 % del Producto Interior Bruto (PIB), como Honduras, Nicaragua, Jamaica, Guatemala o Haití.

Otro de los datos destacados por parte del estudio es el del valor de las remesas ajustado por inflación y moneda local.

Destaca, en ese sentido, el caso de Brasil. Las remesas al país, una de las principales economías de la región, fueron en 2012 de 1.989 millones de dólares, un 0,8 % más que el pasado año pero cuando se ajustan los datos por tipo de cambio e inflación el importe es un 12 % mayor en 2012 que en 2011.

Finalmente, Hayem explicó que en futuros estudios se prestará más atención a las remesas intrarregionales que han ido cobrando más fuerza, con "corredores" especialmente potentes como Haití-República Dominicana o Bolivia-Argentina.

El FOMIN, que utiliza datos de los bancos centrales de los países, comenzó a estudiar las remesas en 2000 para medir su impacto en América Latina y el Caribe.

**SAN DIEGO (AP)** –Carlos González vivió casi todos sus 29 años en un país al que considera su casa, pero ahora se encuentra en el lado equivocado de la frontera y en el lado equivocado de una iniciativa de reforma migratoria que podría conceder la residencia legal a millones de personas.

González, deportado en diciembre de Santa Bárbara, California, a Tijuana, México, es uno de casi dos millones de individuos expulsados de Estados Unidos desde la elección de Barack Obama como presidente.

"No tengo a nadie aquí", dijo González, quien sirve desayunos en un albergue para migrantes en Tijuana, donde convalece de las múltiples fracturas que se hizo en un pie al saltar la valla fronteriza en un intento fallido por reunirse con su madre, dos hermanos y el resto de su familia que vive en California.

"Estados Unidos es lo único que conozco", apuntó.

Aunque la iniciativa de reforma migratoria que presentó el Senado este mes contribuiría a que salgan de las sombras algunos de los 11 millones de personas que se calcula viven sin autorización en Estados Unidos, no beneficiará a todos.

Entre los excluidos figuran quienes hayan llegado después del 31 de diciembre de 2011, quienes tengan parejas gay con residencia legal en Estados Unidos, hermanos de ciudadanos estadounidenses y muchos deportados como González.

Como la inmigración neta procedente de México es casi cero, se cree que sea relativamente pequeña la cifra de personas que ha llegado desde enero de 2012 a Estados Unidos, posiblemente de unos cuantos cientos de miles.

Entre ellos figura Isaac Jiménez, de 45 años, que pagó 4.800 dólares a un contrabandista de personas para que lo guiara por el desierto de California a fin de reencontrarse con su esposa e hijos en Fresno.

"Mis hijos están aquí, todo lo mío está aquí", dijo Jiménez, desde Fresno. Ha vivido sin autorización desde 1998 en Estados Unidos y regresó voluntariamente en 2012 al sur de México para ver a su madre antes de que ésta muriera.

A la fecha, los defensores izquierdistas de la inmigración han mostrado una disposición limitada para pelear a favor de que se amplíe la cobertura mientras se preparan para una difícil batalla en el Congreso.

Algunos en este sector apuntan sus baterías hacia otras medidas de la legislación, como la opción a la ciudadanía en un periodo de 13 años, plazo que consideran muy largo, y una partida presupuestaria de 4.500 millones de dólares para incrementar la seguridad en la frontera.

"(La iniciativa de reforma migratoria) no va a incluir a todos", dijo Laura Lichter, presidenta de la Asociación de Abogados de Inmigración de Estados Unidos. "No es perfecta. Creo que se escucha a mucha gente decir que 'no se permita a lo perfecto ser enemigo de lo bueno', y esto es bueno", apuntó.

Peter Núñez, quien apoya políticas restrictivas y es presidente del Centro de Estudios para la Inmigración en Washington, dio al proyecto de ley una calificación de ocho o nueve en una escala de uno a 10, con el 10 representando lo más incluyente.

Núñez criticó una medida que permite a las personas deportadas sin antecedentes penales solicitar permiso de regresar si tienen legalmente esposas o hijos en Estados Unidos, medida que los partidarios afirman contribuye a la reunificación de familias.

"Simplemente no entiendo por qué vamos básicamente a anular una deportación", dijo Núñez, ex fiscal en San Diego.

Los negociadores del Senado fueron indulgentes hacia los antecedentes penales en comparación con el gobierno del presidente Barack Obama cuando éste concedió en 2012 permisos temporales de trabajo a muchos de los que vinieron cuando eran niños a Estados Unidos.

El gobierno descalificó para las solicitudes a quien tuviera una condena por un delito menor de conducción en estado de ebriedad, violencia familiar, tráfico de narcóticos y otros crímenes. La iniciativa del Senado establece que no podrá solicitar los permisos de trabajo quien acumule tres delitos menores o un sólo delito grave.

Las deportaciones alcanzaron las 400.000 en el año fiscal 2012, más del doble que en los siete años previos; los mexicanos afectados fueron enviados a ciudades fronterizas como Tijuana, donde a menudo tienen dificultades para encontrar trabajo.

El albergue para migrantes Padre Chava sirve desayunos diariamente a 1.100 personas en un edificio amarillo brillante que abrió hace tres años porque la cifra de personas superó al de su inmueble previo. Su director Ernesto Hernández calcula que 75% de estas personas son deportadas.

"Muchos llegan con zapatos deportivos que cuestan cientos de dólares y sin nada en los bolsillos", dijo Hernández.

Alrededor de 10% de los deportados en el albergue hablan poco o nada de español, como Salvador Herrera IV, de 28 años, quien fue traído a Estados Unidos cuando tenía dos años en el asiento trasero de un automóvil y creció patinando y jugando baloncesto en Long Beach.

Debido a que fue declarado culpable de robo de vehículo quedó excluido de la legalización, y dice que está considerando pagar 8.000 dólares por los documentos de identidad de alguien más en su intento por volver ilegalmente al sur de California.

"Soy básicamente estadounidense", indicó. "Soy un chico de playa. Hago lo estadounidense".

Muchos en el refugio han sido sentenciados por conducir bajo la influencia del alcohol o por violencia doméstica, dijo Hernández, al reflejar la prioridad del gobierno de Obama para deportar a cualquier persona que tenga antecedentes penales.

González fue arrestado en Santa Bárbara por ser sospechoso de alterar el orden público, y deportado a Tijuana la víspera de Año Nuevo. Dijo que tenía varias sentencias por delitos menores, incluyendo conducir alcoholizado, que cometió poco después de cumplir 18.

"Es cuando uno anda mucho en las fiestas y piensas que no va a importar", agregó.

González nació en Cuernavaca, al sur de la ciudad de México, llegó a Estados Unidos por avión cuando tenía dos años, y nunca se fue de Santa Bárbara. Después de graduarse de secundaria en 2002, tomó lecciones de mecánica automotriz en un colegio universitario municipal, trabajó casi cuatro años en una tienda de descuento Jiffy Lube y como mecánico, jardinero y promotor telefónico en la pintoresca ciudad costera californiana de 90.000 habitantes.

González no sabe dónde establecerse después de que sane su pie.

Su familia lo ayudó con más de 3.000 dólares en gastos médicos, que incluyen una barra de metal que le mantiene unido el pie fracturado.

Tal vez trate de encontrar a una tía en Cuernavaca, pero no tiene su teléfono ni la dirección.

"Nunca pensé que estaría en este predicamento", dijo.

**WASHINGTON, 29 ABR (EFE).**– El presidente de EE.UU., Barack Obama, cumple hoy 100 días de su segundo mandato con avances sobre la reforma migratoria, muchos obstáculos en su lucha por un mayor control de las armas y la atención hacia el exterior puesta en Siria.

Obama comenzó formalmente su segundo mandato el pasado 20 de enero, aunque la ceremonia pública de investidura fue un día después, y su índice de aprobación ronda actualmente el 49 %, según un promedio de los últimos sondeos.

En estos primeros 100 días de los que serán sus últimos cuatro años en la Casa Blanca el presidente ha conseguido que el Congreso comience a debatir un proyecto de ley para una reforma migratoria, pero esos mismos legisladores han dado la espalda a sus esfuerzos por impulsar normas más restrictivas sobre la posesión de armas.

El Senado estudia actualmente un proyecto de ley de reforma migratoria negociado entre un grupo de ocho senadores demócratas y republicanos.

Obama apoya ese plan, que estipula un plazo de 10 años para la legalización de la situación de los indocumentados, dedica 3.000 millones de dólares a la seguridad fronteriza y sanciona a empresas que contraten a sabiendas a personas "sin papeles", entre otros aspectos.

La semana pasada, durante la inauguración en Dallas de la biblioteca sobre el legado del expresidente George W. Bush, Obama reiteró que espera que este año se apruebe la reforma migratoria, una de las promesas incumplidas de su primera campaña electoral en 2008.

Con un Congreso muy dividido y la Cámara de Representantes en manos republicanas Obama no ha logrado que avance el debate sobre el control de las armas de fuego, una lucha en la que se implicó personalmente a raíz de la masacre en diciembre en una escuela de Newtown, donde murieron 20 niños y 6 adultos.

El pasado 17 de abril una enmienda bipartidista sobre la verificación de antecedentes de los compradores de armas no obtuvo en el pleno del Senado el mínimo de 60 votos necesario para continuar su tramitación.

Esa medida preveía un control de antecedentes más estricto que el actual, pero menos duro que lo originalmente solicitado por Obama.

Las propuestas para prohibir las armas semiautomáticas de tipo militar y los cargadores de municiones de gran capacidad, ambas respaldadas por el presidente, sufrieron ese mismo día sonadas derrotas en el Senado.

Por otro lado, los desacuerdos entre Obama y el Congreso sobre cómo reducir el alto déficit público derivaron en recortes automáticos por valor de 85.000 millones de dólares al presupuesto federal que entraron en vigor automáticamente el pasado 1 de marzo.

Obama presentó en abril su presupuesto para el año fiscal 2014, que tiende una mano a los republicanos con la inclusión de reformas para reducir el costo de programas sociales y pone en la mira a los millonarios para lograr nuevos ingresos con más impuestos.

Su oferta no gustó a los republicanos, que adelantaron que no van a aceptar que los recortes de gasto estén condicionados a aumentos impositivos para los más ricos, pero tampoco a los demócratas más progresistas, descontentos con que haya reducciones a la Seguridad Social y al programa de salud para ancianos y jubilados Medicare.

En cuanto a la cárcel de Guantánamo (Cuba), cuyo cierre Obama prometió nada más llegar a la Casa Blanca, la huelga de hambre iniciada hace casi tres meses para llamar la atención sobre las condiciones en esa prisión ha ido empeorando y ya 100 de sus 166 reclusos la secundan, según cifras oficiales.

En política exterior la situación estuvo dominada recientemente por las amenazas nucleares de Corea del Norte, pero en los últimos días la atención ha girado de nuevo hacia Siria.

Obama prometió el pasado viernes una investigación a fondo sobre el uso de armas químicas en Siria y alertó de que, de comprobarse que eso está ocurriendo, cambiará su "cálculo" sobre cómo actuar ante la crisis en ese país, que ya dura más de dos años y ha provocado la muerte de más de 70.000 personas.

Hasta ahora EE.UU. está proporcionando asistencia "no letal" a los grupos opositores sirios y Obama se resiste a darles armas por el temor a que puedan caer en manos de organizaciones terroristas.

Con la vista puesta en profundizar la relación con Asia, como él mismo ha dicho en varias ocasiones, Obama visitará esta semana México y Costa Rica en el que será el primer viaje de su segundo mandato a Latinoamérica.

**NUEVA YORK, 29 ABR (EFE).**- La CIA estadounidense ha entregado durante más de diez años decenas de millones de dólares a la oficina del presidente afgano, Hamid Karzai, dinero con el que se buscaba influir en el Gobierno afgano, según informa hoy el New York Times.

El dinero en efectivo se transportó en maletas, mochilas y hasta bolsas de plástico, según relataron al diario colaboradores antiguos y actuales de Karzai.

La Agencia Central de Inteligencia (CIA) no realizó comentarios, pero varios funcionarios estadounidenses citados por el periódico reconocieron que todo ese dinero logró pocos de los objetivos previstos pero incrementó la corrupción y el poder de los "señores de la guerra" afganos.

La información recuerda que Estados Unidos criticó públicamente a Irán cuando el propio Karzai reconoció en 2010 que ese país entregaba dinero de forma habitual a uno de sus colaboradores.

El objetivo de la CIA para seguir entregando dinero es que necesita acceso a Karzai, sus colaboradores y los "señores de la guerra" que controlan el poder de muchas regiones para seguir desarrollando la lucha de milicias afganas contra Al Qaeda.

Sin embargo, el diario recuerda que muchos de los receptores de ese dinero tienen vínculos con el narcotráfico o con los propios talibanes, por lo que estos fondos han dejado al gobierno de Kabul "a merced" de grupos que "son, básicamente, sindicatos de crimen organizado".

El Times señala además que todo este dinero no parece estar sujeto a los mecanismos de control y restricciones de los fondos oficiales estadounidenses ni, incluso, a los programas formales de la CIA para asistencia para financiar la puesta en marcha de servicios de inteligencia.

También recuerda que la entrega de dinero ha sido una práctica habitual de la CIA en Afganistán desde la invasión de 2001, cuando la agencia empezó a entregar fondos a los "señores de la guerra" para que incrementaran la lucha contra el régimen talibán.

El diario detalla que no hay evidencias de que Karzai se haya beneficiado personalmente de ese dinero, pero indica que varios miembros destacados del Consejo de Seguridad Nacional Afgano "están individualmente en la nómina" de la CIA.

**DAMASCO, 29 ABR 2013 (AFP)** - El primer ministro sirio, Wael Al Halaqi, salió ileso el lunes de un atentado en Damasco, el primero contra un alto dirigente desde julio de 2012, cuando fueron asesinados cuatro responsables del régimen del presidente Bashar Al Asad.

Por su parte, Francia afirmó el lunes que "no tenía certezas" sobre la utilización de armas químicas en Siria, luego de que Estados Unidos y Gran Bretaña afirmaran que tenían "indicios" de su utilización por el régimen sirio.

En la capital siria, la televisión oficial Al Ikhbariya anunció que el primer ministro había salido ileso de un atentado contra el convoy de automóviles en el que se trasladaba ocurrido en el barrio de Mazzé, rigurosamente vigilado por las fuerzas de seguridad.

En el barrio de Mazzé, situado en el centroeste de la capital siria, se encuentran numerosas embajadas, edificios gubernamentales y la sede de los servicios de espionaje.

Al Ikhbariya difundió después del atentado imágenes de Halaqi en una reunión de trabajo, lo que prueba que se encuentra sano y salvo, y citó declaraciones suyas.

El atentado "es una prueba de desaliento y desesperación de los grupos terroristas frente a los éxitos del ejército sirio" en el conflicto.

Según el Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH), el chofer del automóvil del primer ministro murió al igual que un custodia.

La carga explosiva fue activada por control remoto, indicó la fuente.

Un fotógrafo de la AFP pudo ver en el lugar del atentado varios vehículos quemados, entre ellos un autobús, y varios automóviles aparcados con las ventanas rotas. Los servicios de seguridad acordonaron la zona.

"Caminaba por la calle cuando de pronto se produjo una fuerte explosión. Vi un auto incendiarse y la gente que corría", dijo un joven a la AFP.

"Busqué un lugar para protegerme porque temía que hubiera otra explosión", agregó.

Al Halaqi había sido nombrado el 9 de agosto de 2012, en reemplazo del primer ministro Riad Hijab, que abandonó al régimen en protesta contra la represión de la rebelión popular que comenzó en marzo de 2011.

El 18 de julio pasado, cuatro altos responsables de los servicios de seguridad, entre ellos el cuñado de Al Asad, murieron en un atentado contra el edificio de la seguridad nacional en el centro de la capital y reivindicado por la rebelión.

Por otra parte, Francia mostró el lunes una posición un poco diferente a la de Estados Unidos y Gran Bretaña con relación a la utilización de armas químicas contra la población.

"No tenemos certezas. Hay índices que fueron aportados por los ingleses y los estadounidenses. Estamos verificando eso", afirmó el ministro francés de Relaciones Exteriores, Laurent Fabius.

Francia y Gran Bretaña pidieron que las Naciones Unidas abran una investigación sobre el tema.

Rusia, una de las pocas potencias que apoya a Al Asad, advirtió por su lado sobre el riesgo de que se repita Siria lo que pasó en Irak, donde Estados Unidos invadió en 2003 el país invocando la existencia de armas de destrucción masiva que nunca se hallaron.

El ministro ruso de Relaciones Exteriores, Serguei Lavrov, cuestionó el llamado lanzado por el Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon, para que el gobierno sirio autorice a un equipo de la ONU a investigar sobre la utilización de armas químicas.

Se trata de una "práctica análoga a la utilizada en Irak", sostuvo.

**PARÍS, 29 ABR (EFE).**- El ministro francés de Asuntos Exteriores, Laurent Fabius, insistió hoy en que su país no tiene la certeza del uso de armas químicas en Siria, y consideró que es la ONU la que tiene que investigar esa cuestión que, de confirmarse, "cambiaría muchas cosas" en el conflicto.

"No tenemos certidumbres, hay indicios dados por los británicos y los estadounidenses", respondió Fabius en declaraciones a la emisora de radio "Europe 1" al ser preguntado sobre las informaciones de que dispone sobre si se han usado armas químicas en Siria.

Añadió que "estamos tratando de verificar todo eso" y que se ha pedido a la ONU que haga comprobaciones sobre el terreno, aunque eso choca con la posición del régimen de Bachar el Asad.

"Lo sorprendente es que Siria se ha negado a dejar entrar a los supervisores", constató.

El jefe de la diplomacia francesa reconoció que si hubiera la certeza de que se ha recurrido a las armas químicas "eso cambiaría muchas cosas", y respecto a una intervención militar internacional, se limitó a comentar que hay una serie de países que "reflexionan activamente".

En cuanto a la entrega de armas a los rebeldes que combaten la autoridad de Asad, Fabius admitió "la complejidad de la situación", y también que "la única buena solución es la política, pero por el momento Bachar no se ha movido".

Y sobre la división de la oposición al régimen, comentó que "la coalición de resistentes no está tan unida como quisiéramos".

**JERUSALÉN, 29 ABR (EFE).**- El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, aseguró hoy que Irán continúa desarrollando su programa nuclear y "se aproxima rápidamente" a la "línea roja" que él mismo trazó en su discurso en la ONU en septiembre y que Israel no puede permitir que se cruce.

En una reunión de su grupo parlamentario en la Kneset (Parlamento), Netanyahu rechazó que Irán hubiese ya traspasado esa línea roja, como dejó entrever la semana pasada el jefe de la Inteligencia militar israelí, Amos Yadlin.

"Irán no ha cruzado aún la línea roja que dibujé en las Naciones Unidas pero se aproxima rápidamente", dijo el primer ministro en referencia a la posibilidad de que la República Islámica hubiese obtenido ya suficiente material de fisión para fabricar una bomba atómica.

Tras su intervención ante la Asamblea General de la ONU el pasado septiembre, Netanyahu aclaró que su línea roja significa que las actividades nucleares iraníes deben cesar antes de que produzcan suficiente uranio enriquecido al 20 por ciento para una sola bomba (cerca de 240 kilogramos).

Yadlin había asegurado que "en verano Irán será capaz de decidir hacer una bomba en el plazo de un mes o dos como máximo, un periodo de tiempo que haría muy difícil parar el proceso".

La declaración de hoy de Netanyahu se produce después de que el ex primer ministro israelí Ehud Olmert dijese el domingo en Nueva York que el programa nuclear iraní no ha progresado en años y que el alcance de esa amenaza ha sido exagerado.

Las palabras de Olmert fueron criticadas hoy por el ministro de Economía y Comercio y líder del partido ultraderechista Habayit Hayehudi, Naftali Bennett, quien acusó al ex jefe del Ejecutivo de haber "elegido encender un fuego erróneo y dañino".

Netanyahu se refirió además hoy a otras cuestiones de seguridad dentro de lo que definió como "un cúmulo de amenazas" entre las que destacó que Siria "se está desmoronando" y que las "nuevas fuerzas" que surgen plantean dos posibles riesgos para Israel: un ataque desde los altos del Golán y que armas letales caigan en manos de la milicia libanesa Hizbulá y "otros grupos terroristas".

Respecto a Gaza, subrayó que su Gobierno no permitirá que se dañe a los ciudadanos israelíes tanto en el norte como en el sur y aseguró que "si los ataques continúan" la respuesta de Israel será "mucho más dura".

**SEÚL, 29 ABR (EFE).**- El Gobierno de Corea del Sur aseguró hoy que Corea del Norte sigue preparándose para realizar una prueba de lanzamiento de un misil de alcance intermedio y descartó que haya detenido los preparativos.

"Nuestra evaluación es que los preparativos para el lanzamiento de un misil Musudan aún están en curso", aseguró hoy el portavoz presidencial surcoreano, Yoon Chang-jung.

Yoon convocó la rueda de prensa para desmentir una información divulgada este domingo por el periódico japonés Asahi, que citando a autoridades anónimas de Seúl y Washington aseguró que desde el 20 de abril no hay señales que indiquen que Corea del Norte haya proseguido con sus preparativos para hacer una prueba de misiles.

"Hemos decidido negar de inmediato esta información porque se trata de un asunto relacionado con nuestra seguridad nacional", remarcó el portavoz presidencial surcoreano.

Aunque no detalló los motivos que llevan a Seúl a creer que Pyongyang sigue adelante con el futuro lanzamiento, Yoon consideró que las evidencias citadas por el periódico japonés no demuestran que se hayan suspendido los preparativos.

Durante la primera mitad de abril, en plena tensión regional por la campaña de amenazas y hostilidades de Corea del Norte, los servicios de inteligencia de Seúl y Washington revelaron que habían detectado que el régimen de Kim Jong-un movilizaba varios de sus misiles Musudan, supuestamente para un próximo lanzamiento.

Pyongyang aún no ha realizado ningún lanzamiento de prueba del Musudan (también llamado Taepodong-x), que fue mostrado por primera vez en un desfile militar en 2010 y cuyo alcance se calcula entre 3.000 y 4.000 kilómetros, lo que sitúa dentro de su rango de tiro a Corea del Sur, Japón y bases de EEUU en el Pacífico.

En las últimas semanas ha descendido notablemente la tensión en la península coreana, que alcanzó niveles excepcionalmente altos desde principios de marzo hasta mediados de abril, pero un eventual lanzamiento de misiles del Norte podría volver a elevar la temperatura en la región.

**SEÚL BANGKOK, 29 ABR (DPA)** - Corea del Norte volvió a amenazar hoy con cerrar de manera definitiva el complejo industrial de Kaesong, situado en su territorio pero administrado de manera conjunta con Corea del Sur, según el diario oficial "Rodong Sinmun".

El periódico acusa a Seúl del aumento de las tensiones en la península coreana y de poner a la zona industrial "en peligro de completo cierre". Pyongyang dará "un paso decisivo, como ya se advirtió".

Seúl había anunciado que hoy volverán a su territorio todos los surcoreanos que quedaban en Kaesong, unos 50, para garantizar su seguridad. Por el momento su retirada se ha demorado y ambas partes siguen negociando, dijo una portavoz del Ministerio de Defensa, que sin embargo añadió que se espera que el grupo llegue a Corea del Sur aún en el transcurso de hoy.

Casi tres semanas después de que se interrumpiera la producción por decisión de Corea del Norte, el sábado volvieron a su país 126 surcoreanos. Previamente, Pyongyang había rechazado una oferta de diálogo de Seúl sobre Kaesong.

Mientras tanto, cinco agencias de la ONU lanzaron hoy un llamamiento urgente a recaudar 29,4 millones de dólares para cubrir las "cinco necesidades básicas" de los norcoreanos.

"En 2013 se necesitan 147 millones de dólares para responder a las prioridades humanitarias clave, de los que sólo se han reunido hasta ahora un 26,8 por ciento", indicaron el Programa Mundial de Alimentos (PMA), Unicef, la Organización Mundial de la Salud (OMS), la Organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y el Fondo de Población de la ONU (UNFPA).

Las actuales sanciones contra Corea del Norte no incluyen a la ayuda humanitaria.

**MOSCÚ, 29 ABR (EFE).**- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, y el primer ministro de Japón, Shinzu Abe, condenaron hoy a Corea del Norte por su negativa a renunciar a la fabricación de armas nucleares y misiles balísticos.

"Los dirigentes de ambos países subrayaron que el ensayo nuclear del 12 de febrero supone una violación flagrante de la correspondiente resolución del Consejo de Seguridad de la ONU", reza el comunicado conjunto recogido por las agencias locales.

Además, Moscú y Tokio llaman a Pyongyang a cumplir las resoluciones de Naciones Unidas y la declaración conjunta emitida tras la cuarta ronda de negociaciones nucleares de septiembre de 2005.

Entonces, en el marco de las negociaciones a seis bandas en Pekín, Corea del Norte se comprometió a abandonar el programa nuclear a cambio de ayuda y garantías de seguridad.

Tanto Putin como Abe manifestaron su respaldo al arreglo político y diplomático del problema nuclear en la península coreana y abogaron por la reanudación de las conversaciones multipartitas (China, Rusia, EEUU, Japón y ambas Coreas).

Según los expertos, además de Corea del Sur, Japón podría ser uno de los principales blancos de los misiles norcoreanos en caso del estallido de un conflicto.

**GINEBRA, 29 ABR (EFE).**- El Gobierno ruso refutó hoy en la ONU las críticas internacionales por las restricciones que ha impuesto a las actividades de las organizaciones no gubernamentales y las normas que discriminan a grupos minoritarios por su orientación sexual.

Al presentar hoy en el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas su informe periódico sobre sus progresos en esta materia, Rusia sostuvo que la legislación que obliga a las ONG a registrarse como "agentes extranjeros" tiene como único objetivo garantizar la transparencia de sus actividades.

A la cabeza de la numerosa delegación llegada de Moscú para defender las políticas del Gobierno de Vladimir Putin, el ministro ruso de Justicia, Alexander Kononov, dijo que esa norma tiene un objetivo "informativo" y "no puede afectar las actividades de las organizaciones (no gubernamentales)".

Sobre las inspecciones que se realizan a esas entidades civiles, un representante de la Fiscalía General rusa explicó que su objetivo es conocer el origen de su financiación exterior, particularmente en el caso en que realicen actividades políticas, y que la opinión pública pueda conocer "los intereses que representan".

Varias oficinas de ONG nacionales e internacionales han sido inspeccionadas por policías y agentes judiciales, sin que hubiese acusaciones específicas contra ellas.

Estados Unidos pidió a Rusia enmendar la ley que prohíbe a las ONG recibir fondos del extranjero.

"Pedimos que Rusia garantice que las ONG y activistas puedan cumplir con su trabajo sin temor a represalias", dijo por su parte el delegado suizo.

En la sesión dedicada a Rusia del mecanismo de la ONU conocido como "Examen Periódico Universal" sobre derechos humanos, varios otros países expresaron sus inquietudes por las denuncias de discriminación y violencia contra los homosexuales.

En ese sentido, cuestionaron que una reciente norma que prohíbe la "propaganda" de esa minoría se compatible con el Convenio Internacional sobre Derechos Civiles y Políticos, y, específicamente, con el derecho a reunirse pacíficamente.

Distintas delegaciones manifestaron igualmente sus preocupaciones por el acoso de activistas políticos, defensores de los derechos humanos, abogados y periodistas, así como las limitaciones que ello implica en el ejercicio de la libertad de expresión y asociación en el país.

A ese respecto, la delegación rusa aseguró que no se han iniciado procesos judiciales contra periodistas y que los ataques que éstos puedan haber sufrido son investigados, aunque -según las indagaciones de las autoridades- se ha establecido que en la mayoría de casos esos crímenes han estado relacionados con cuestiones personales.

**ROMA, 29 ABR (REUTERS)** - Italia debe centrarse inmediatamente en revivir su economía y presionará a sus socios europeos para obtener políticas más orientadas hacia el crecimiento a nivel de la Unión Europea, dijo el lunes el nuevo primer ministro, Enrico Letta, ante el Parlamento.

En su primer discurso ante los legisladores, Letta dijo que esta semana visitaría a líderes europeos en Bruselas, París y Berlín para poner de manifiesto la importancia de Italia vinculada a una estrategia económica paneuropea.

"Moriremos sólo con consolidación fiscal, las políticas de crecimiento no pueden esperar más. Queremos estimular el crecimiento dentro del respeto de los límites de la UE", dijo Letta, indicando que la situación económica del país continúa siendo "grave" después de más de una década de estancamiento.

"La situación económica de Italia es aún grave, la deuda es una carga para las generaciones presentes y futuras. La disciplina de las finanzas públicas fue y continúa siendo necesaria", afirmó.

El primer ministro dijo que Europa debe convertirse en motor de crecimiento y que enfrenta una crisis de confianza.

Letta agregó el lunes que su Gobierno paralizaría la planeada introducción en junio de un rechazado impuesto a la propiedad y sopesará una reforma más amplia de la tasa, pero que mantendrá los compromisos adquiridos sobre límites de presupuesto.

En su intervención antes de dos mociones de confianza el lunes, Letta dijo que el Gobierno detendría un incremento en el impuesto del valor agregado previsto en julio, y que reduciría los impuestos que pagan las empresas si contratan a jóvenes y desempleados.

Letta también anunció que la primera medida de su Gobierno será reducir el salario de los parlamentarios y dijo que Italia debe reformar un inadecuado y antiguo sistema de servicios sociales.

"Necesitamos un sistema social que sea más universal, más enfocado en los jóvenes y las mujeres, extendiéndolo a aquellos que no están cubierto, especialmente los trabajadores zafrales", dijo el primer ministro, quien agregó que trabajará con los sindicatos para hallar maneras de reducir el desempleo.